Martes 06 de Octubre del 2009

Última modificación 06.10.2009

El Financiero Economía global podría sufrir un revés en 2010, advierten Eduardo Jardón La economía mundial podría sufrir un revés en 2010, cuando los gobiernos tienen previsto retirar gran parte de los estímulos económicos y al aumento en los niveles de deuda se sumará el incremento en las tasas de interés. Así lo afirmó Robert Zoellick, presidente del Banco Mundial (BM), quien además indicó que aún no hay ninguna garantía de que se produzca una recuperación del sector privado, y todavía no queda claro quién reemplazará al consumidor estadounidense como fuente de demanda. El motor del crecimiento global, dijo, puede tener "tartamudeos" en la recuperación, pero fácilmente podría estancarse. Banco Mundial realizará su primer aumento de capitalización en 20 años (Eduardo Jardón) La Comisión de Desarrollo del Banco Mundial se comprometió a asegurar que el organismo contará con los recursos suficientes para hacer frente a las dificultades que el desarrollo plantee en el futuro. Para esto, se hará un examen actualizado de las necesidades de capitalización del organismo, lo que implicará el primer aumento en 20 años. Hoy en día, el Banco Mundial está en condiciones de proporcionar más de cien mil millones de dólares en financiamientos para los próximos tres años. "Nos comprometimos a garantizar que el Grupo del Banco Mundial dispone de recursos suficientes para satisfacer los desafíos del desarrollo futuro", indicó Agustín Carstens, secretario de Hacienda y presidente de la Comisión de Desarrollo. México camina rumbo a otra crisis Clara Zepeda Hurtado Mientras la economía mexicana esté subordinada a los intereses del capital financiero, las políticas económicas de estabilidad seguirán fracasando en proporcionar la asignación de recursos para incrementar la productividad, el empleo y crecer tanto en el mercado interno como externo. Así lo sentenció Arturo Huerta González, catedrático de posgrado en la Facultad de Economía de la UNAM en su libro Hacia el colapso de la economía mexicana, donde afirma que la economía ha pagado un alto costo al pasar a "más mercado y menos Estado". Alertó que la economía mexicana se dirige hacia otra crisis, pues la que está enfrentando el país era inevitable, porque no tiene las condiciones endógenas para encarar la crisis internacional, al carecer de menos capacidad de respuesta productiva y financiera para hacerle frente a la caída de exportaciones, remesas, inversión y la salida de capitales Indispensable, mayor supervisión de riesgos en derivados Clara Zepeda Hurtado A un año de las pérdidas que sufrió un puñado de empresas líderes mexicanas en operaciones con derivados, a fin de obtener ganancias adicionales a las provenientes de sus actividades prioritarias, es indispensable que los reguladores garanticen un adecuado monitoreo y medición del riesgo en los mercados financieros. La administración de riesgo es un elemento esencial para reducir un riesgo sistémico, por lo que la cooperación internacional para diseñar medidas que impidan que se repitan los problemas observados en derivados fuera de bolsa en algunas economías (Corea del Sur. Brasil, China, Polonia, la India y México, entre otras) es de gran importancia. Agotado, el sistema económico y político de México: González Sada Isabel Becerril México presenta un sistema económico y político agotado, y los legisladores deben mostrar disposición real para dar soluciones de fondo a ese problema, contra todos los costos políticos e incluso riesgos sociales que ello implique, dijo Ricardo González Sada. El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) afirmó que hay suficientes evidencias de agotamiento del sistema económico y político como para arriesgarse a mantenerlo a flote únicamente con cambios menores o superficiales, esperando ese momento oportuno que nunca llega. Puso énfasis en que el país tiene que cambiar desde ahora, y no hasta 2012, y tiene que hacerlo con prisa. Desempleo creciente y lenta recuperación en AL, prevé Cepal WASHINGTON, 5 de octubre.- La recuperación económica en América Latina será "muy lenta", y el desempleo mantendrá una tendencia creciente, afirmó hoy la secretaria ejecutiva de la Cepal, Alicia Bárcena. El mundo entró en una nueva etapa en que se registrarán tasas de avance económico menores a las que se observaron en los últimos años, dijo aquí en la sede de la OEA en una exposición sobre los retos de la región tras la crisis financiera. América Latina no escapará de esto y su crecimiento promedio a partir de 2010 se ubicará en 3 por ciento, muy por debajo de su desempeño en los últimos años, lo que es "insuficiente para recuperarse" del impacto de la crisis. "Se necesita al menos un 6 por ciento de crecimiento para recuperarse." Dijo que también preocupa el aumento del desempleo, que este año en la región se ubica en 8.9 por ciento promedio. "Sigue siendo muy alto." México, lejos de convertirse en una economía desarrollada Isabel Becerril Si el paquete económico presentado por el gobierno es aprobado. 2010 será otro año de muchos nubarrones para la economía mexicana, porque lo único que hará será "enfriar el mercado interno" y ocasionar que el Producto Interno Bruto (PIB) registre cero crecimiento o incluso decremento. Para analistas del sector privado y académicos, el ajuste de las finanzas públicas no concluirá en 2010, sino que se va a extender por lo menos hasta 2012. Los directores del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM, Jorge Basave, y de la firma Robleda, Tello y Asociados, Pedro Tello, señalan que las aspiraciones de México de convertirse en una economía desarrollada han quedado diluidas con esta crisis, que ha demostrado que el país aún está lejos de formar parte de "ese club tan selecto". Se acentúa el deterioro del mercado laboral Arturo Robles La caída de la inversión productiva -Inversión Fija Bruta (IFB)- ha propiciado que el deterioro en el mercado laboral se acentúe, ocasionando que el desempleo reportara en agosto la tasa más elevada desde la crisis de mediados de los noventa. Un estudio de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) y la Organización Internacional del Trabajo (OIT) establece que en la recesión económica actual, la inversión pública se ha convertido en un elemento clave de los paquetes contracíclicos que buscan compensar en forma parcial la baja de la actividad económica del sector privado y amortiguar el descenso del empleo. El Reforma Aumentan reservas internacionales Ciudad de México (6 octubre 2009).- Las reservas internacionales de México subieron en 2 mil 163 millones de dólares, a 78 mil 302 millones al 2 de octubre, respecto a la semana previa, dijo este martes el Banco de México. La acumulación fue resultado de una venta de divisas del Gobierno federal al Banco Central, por 2 mil 152 millones de dólares; una reducción de la reserva internacional como resultado de las subastas diarias de dólares sin precio mínimo, por 150 millones, y un aumento de por otras operaciones netas por 161 millones. Las reservas terminaron la semana pasada 7 mil 139 millones de dólares por debajo del nivel de cierre de 2008, que fue de 85 mil 441 millones. Causa polémica reporte sobre crudo Londres, Inglaterra (6 octubre 2009).- Luego que un diario británico reportara

sobre una posible sustitución del dólar por una cesta de monedas en operaciones comerciales del crudo, se ha generado polémica entre los países petroleros. "Se han estado realizando reuniones secretas por ministros de Finanzas y gobernadores de bancos centrales en Rusia, China, Japón y Brasil para trabajar en el esquema, lo que significará que el crudo ya no será cotizado en dólares", reveló una nota de The Independent. El reporte del periodista Robert Fisk menciona que Francia también está implicada en las conversaciones. Exigen a FMI vigilancia contra burbujas Estambul, Turquía (6 octubre 2009).- El Secretario del Tesoro de Estados Unidos, Timothy Geithner, pidió este martes al Fondo Monetario Internacional (FMI) que aplique una vigilancia rigurosa para detectar nuevas burbujas de inversiones. En unos comentarios preparados para presentar en los encuentros anuales del FMI y el Banco Mundial, Geithner dijo que el Fondo debía también ayudar a vigilar las políticas económicas y cambiarias entre el Grupo de los 20 países industrializados y en vías de desarrollo. "El FMI tendrá que decir la verdad. "Para el FMI, esto significa que una vigilancia rigurosa nos debe ayudar a echar luz sobre las tendencias que podrían llevar al próximo auge insostenible", señala Geithner en los comentarios, que iban a ser presentados por el asesor en funciones del Tesoro Mark Sobel. Toca oro récord histórico Londres, Gran Bretaña (6 octubre 2009).- La onza de oro se negociaba este martes a mil 36.60 dólares, un nuevo récord histórico, a raíz de los rumores sobre un abandono del dólar para las transacciones petroleras. El anterior récord, establecido en agosto de 2008, era de mil 32.70 dólares. Según el diario británico The Independent de este martes, los países árabes del Golfo, China, Rusia, Japón y Francia estudian la posibilidad de reemplazar el dólar en las transacciones petroleras por una cesta de divisas que incluiría el yen, el yuan, el euro, el oro y la futura moneda del Golfo. A la espera de que el dólar sea abandonado, la moneda de transición podría ser el oro, según fuentes de bancos chinos, precisaba el diario. Cotiza dólar menudeo a 13.62 pesos venta Sandra ReyesCiudad de México (6 octubre 2009).-

El dólar en las operaciones al menudeo y en las interbancarias registra descensos, lo que ha favorecido a la divisa mexicana, siguiendo un avance de los mercados externos por un renovado optimismo sobre la recuperación económica global. Al menudeo, la divisa estadounidense se compra en 13.22 pesos y se vende en 13.62 pesos, 11 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las operaciones interbancarias, el dólar spot se compra en 13.51 pesos y se vende en 13.53 pesos, 10.2 centavos menos respecto al cierre anterior. Avanza 1.13% Bolsa Mexicana Sandra ReyesCiudad de México (6 octubre 2009). - La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra ganancias impulsada por el avance de los mercados externos por un renovado optimismo sobre la recuperación económica global y a la expectativa del inicio de la temporada de entrega de reportes corporativos al tercer trimestre. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 29 mil 544.43 unidades, un repunte de 1.13 por ciento, es decir, 330.03 puntos. El volumen de operación es de 6.2 millones de acciones con un importe de mil 795 millones de pesos. Las bolsas de Nueva York registran un comportamiento positivo. El índice Dow Jones sube 1.38 por ciento y el Nasdag repunta 1.73 por ciento. Deben emergentes reducir emisiones.- AIE Reuters Bangkok, Tailandia (6 octubre 2009).- Las emisiones de dióxido de carbono del grupo más rico de los países en desarrollo, que incluye a Rusia, China, Brasil y algunas naciones de Oriente Medio, deben reducirse para 2020, con el objetivo de controlar el calentamiento global, dijo este martes la Agencia Internacional de la Energía (AIE). Sin embargo, la estimación del organismo en cuanto a lo que estas economías deberían dejar de emitir, es mayor que los propios objetivos de estos países. El plan es lograr un nuevo pacto sobre el clima en Copenhague, en diciembre. Al respecto, China, principal emisor de carbono del mundo, acusó ayer a los países ricos de matar el Protocolo de Kioto al proponer estrategias más flexibles para recortar sus propia contaminación. Recobra maquila 9 mil empleos Ulises DíazCiudad de México (6 octubre 2009).- Luego de 7 meses con pérdidas consecutivas, en agosto se generaron 9 mil empleos en el sector maquilador, según datos del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (CNIMME). El organismo explica que la recuperación del octavo mes todavía es insuficiente para compensar la pérdida de 125 mil 500 empleos registrados hasta julio, lo que representó 6 por ciento de la plantilla laboral del sector. "Hasta julio de este año traíamos empleo negativo, afortunadamente en agosto de este año tenemos empleo positivo, lo cual es un buen indicador", señaló César Castro, presidente del CNIMME. El Universal http://www.eluniversal.com.mx/nacion/171713.htmlMéxico, abajo de Cuba en desarrollo humano Jorge Ramos México avanzó un escalón en el Índice de Desarrollo Humano del programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo, al ubicarse en el sitio 53, uno más que en el informe anterior. En cuanto a las naciones latinoamericanas que están antes que México (53) son Chile (44), Argentina (49), Uruguay (50) y Cuba (51), seguido de Costa Rica (54), Venezuela (58), Panamá (60) y Brasil (75). Los mejores lugares son para los países que usualmente están ahí: Noruega, Australia, Islandia, Canadá e Irlanda; y los últimos también, como Nigeria, Afganistán y Sierra Leona, de un total de 182 naciones. En esta ocasión se dedicó el informe a la migración, con un capítulo especial sobre la frontera norte de nuestro país. http://www.eluniversal.com.mx/internacional/63814.htmlPNUD: la migración es positiva LONDRES (Agencias), & mdash: Los cerca de mil millones de inmigrantes en el mundo contribuyen a reducir la pobreza y al desarrollo económico de muchos países, concluye el primer informe del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) dedicado al asunto —titulado "Superando barreras: Movilidad y Desarrollo humanos"— que fue presentado ayer en varias capitales mundiales. El director de comunicación del PNUD, Stephane Dujarric, dijo que la migración es algo "deseable" y "un factor importante para el desarrollo humano". Subrayó que es esencial "educar a la población local para que no la vea como una amenaza" y que gobiernos y organizaciones que trabajen con la migración deben hacer un esfuerzo didáctico para eliminar estereotipos y mitos, así como elaborar un nuevo marco normativo para los migrantes. http://www.eluniversal.com.mx/edomex/1320.htmlSequía e inundaciones diezman a agro estatal Ma. Teresa Montaño Corresponsal TOLUCA, Méx.— Las variaciones extremas de este año en el clima han provocado daños irreversibles en casi 105 mil hectáreas de cultivos, principalmente cebada y maíz, por lo que la cosecha para este año tendrá mermas significativas, reconoció el titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro), Arturo Osornio. El funcionario estatal aseguró en entrevista que la sequía, para comenzar, arrasó con 100 mil hectáreas, principalmente zonas donde se siembra cebada de todo el territorio mexiquense, mientras que en estos momentos casi 2 mil

hectáreas de maíz adyacentes al río Lerma se encuentran inundadas, que se agregan a otras 3 mil en el municipio de Ixtlahuaca y en el resto del estado. &ldguo:Este año ahorita las inundaciones son muy impactantes, pero acuérdense que tenemos una afectación mayor por seguía, que si bien ahorita tenemos 2 mil hectáreas afectadas, por seguía tuvimos 100 mil en toda la entidad", refirió. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74143.htmlBMV sube por dato económico Ricardo Jiménez La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) experimentó un incremento superior a 1.5% en las negociaciones de este lunes, resultado del optimismo que existió entre los intermediarios financieros tras el dato económico positivo que se anunció en la Unión Americana. En ese sentido, el indicador bursátil de la Bolsa Mexicana registró un incremento de 1.87%, esto es un repunte de 535.74 unidades, para establecerse en los 29 mil 214.40 puntos. Los mayores avances se observaron en los títulos de la telefónica América Móvil con 2.30% a 29.80 pesos, la tercera minera más grande del mundo Grupo México con 6.55% a 25.55 pesos y la tienda minorista más importante de México, Walmart, con 0.80% a 46.67 pesos. El Instituto de Gerencia y Abastecimiento dijo que el índice del sector servicios a septiembre del presente año subió a 50.9 puntos, luego de que en agosto alcanzó un nivel de 48.4 puntos. Entre tanto, el índice industrial estadounidense Dow Jones mostró una ganancia de 112.08 enteros, equivalente a un saldo positivo de 1.18% para ubicarse en los 9 mil 599.75 unidades, mientras el indicador de las empresas de tecnología Nasdag Compuesto creció 0.98%. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74144.htmlEI BM pide más recursos ESTAMBUL.— El Banco Mundial (BM) reclamó más fondos para ayudar a los países más pobres a superar los efectos de la crisis. La creciente demanda de crédito por parte de esos países sobrepasará en breve las posibilidades del organismo y pondrá en &ldguo:serias dificultades&rdguo: su presupuesto a mediados de 2010, advirtió en Estambul el presidente del organismo internacional, Robert Zoellick. Los pedidos del organismo siguen al fuerte incremento de recursos para el Fondo Monetario Internacional (FMI), más concentrado en economías ricas y medias, que se acordó en abril de este año durante la cumbre del Grupo de los 20 (G20), que triplicó a 750 mil millones de dólares los recursos del organismo ante la crisis financiera global. El director del FMI, Dominique Strauss-Kahn, respaldó la petición del BM. La ayuda del organismo es " absolutamente decisiva" para los países más pobres, justificó. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74150.htmlCrece actividad manufacturera Rubén Migueles T. Por cuarto mes consecutivo, el indicador manufacturero y el no manufacturero que elabora el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) para evaluar las actividades productiva y comercial del país registraron un incremento respecto al mes inmediato anterior, con lo que se confirma que la etapa recesiva de la economía mexicana ya fue superada, destaca la institución. En septiembre, el indicador IMEF manufacturero registró un valor de 51.6 puntos, lo que representó un incremento mensual de 0.5 puntos, tendencia que ha venido registrando desde junio pasado, que si bien no significa que las actividades empresariales estén en pleno crecimiento, sí deja claro que la tendencia decreciente quedó atrás, señala. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74167.htmllnflación afectará tasas de interés Ricardo Jiménez La tendencia de la tasa de interés doméstica estará definida por el comportamiento de la inflación futura; es decir, para el próximo año el costo del dinero mostraría movimientos ascendentes con la perspectiva de alcanzar un nivel de 5.50%. El Banco de México, tras la perspectiva de mayores presiones en los precios para 2010, ve posible que en los primeros meses comience a endurecer la política monetaria a través de aumentos en la tasa de interés de referencia, donde se espera el primer incremento de hasta 50 puntos base. También se esperan dos avances más de 0.25 puntos para acumular durante el año 1.0 puntos en total. Sin embargo, los papeles de largo plazo serían los que presenten mayores presiones alcistas, debido a la inquietud que podrían llegar a mostrar los intermediarios financieros tras el deterioro de las variables fundamentales de la economía interna. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74170.htmlFranquicias, incipiente modelo para exportar Bernardo Mendoza Ruiz La incursión de las franquicias mexicanas en los mercados internacionales puede ser una aventura desastrosa y cara si no se cuenta con las herramientas jurídicas, de mercadotecnia y de operación necesarias, como lo ha demostrado la aventura de El Fogoncito en territorio chino. &ldguo; Aunque es el mercado más grande del mundo, lejos de representar una oportunidad de negocio se ha convertido en un laboratorio que nos ha permitido conocer cómo funcionan los negocios del otro lado del mundo", comenta Carlos Roberts, director general de la marca de tacos. En tres años de operación y aprendizaje en esa nación asiática, hemos cambiado el concepto con el que llegamos desde hace tres años, de un restaurante como esperábamos crecer, a dos fondas típicas mexicanas, con menos de 60 metros de superficie. El Economista http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/06/peso-amplia-alza-linea-mercados-globalesPeso amplía alza; en línea con mercados globales El peso ampliaba su avance el martes a 1.17%, contagiado del optimismo de los mercados globales tras un alza de tasas de interés en Australia que reforzaba la idea de que la economía mundial se está recuperando. A su nivel referencial a 48 horas, la divisa local avanzaba 16.00 centavos a 13.4575/ 13.4600 pesos por dólar. http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/06/paises-emergentes-registran-mayor-actividadeconomica-hsbcPaíses emergentes registran mayor actividad económica: HSBC La actividad en los sectores industriales y de servicios durante el tercer trimestre de 2009 en los países con economías emergentes fue de 55.3 puntos, la mayor en un año, reveló hoy un estudio del banco HSBC. La producción en estas economías repuntó a 55.3 puntos, de los 50.7 puntos que registró en el segundo trimestre de este año, destacó el reporte, tras estimar que durante el último trimestre de 2009 habrá un mayor aumento. Apuntó que la ocupación laboral en estos países se incrementó en el tercer trimestre de este año por primera vez en 12 meses, y los mercados emergentes serán los que lideren la recuperación de la economía mundial. http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/06/reservas-internacionales-mexico-subenus2174-millonesReservas internacionales de México suben US2,174 millones Las reservas internacionales de México subieron a 78,302 millones de dólares al 2 de octubre desde los 76,138 millones de dólares de la semana previa, dijo el martes el Banco de México. Las reservas internacionales tocaron un máximo histórico de 86,885 millones de dólares el 18 de julio del año pasado, pero el monto ha disminuido en parte por la inyección de dólares del banco central en el mercado cambiario. http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/06/debilidad-dolar-impulsacrudoDebilidad del dólar impulsa al crudo Londres. - El petróleo subía sobre los 71 dólares el barril ayudado por la debilidad del dólar tras el informe de que estados del Golfo Árabe están en conversaciones para reemplazar la divisa estadounidense por una cesta de monedas en el comercio del crudo. El informe fue negado por funcionarios de alto rango de Arabia Saudita, Kuwait, Emiratos Árabes Unidos y Rusia que participan de una reunión del Fondo Monetario Internacional en Estambul. Un rebote en los mercados bursátiles alentado por un informe positivo del sector de servicios estadounidense divulgado el lunes también ayudó a mejorar el ánimo de los inversores y revivió las esperanzas de una recuperación en la mayor economía del mundo. http://eleconomista.com.mx/notasonline/internacional/2009/10/06/evaluan-dejar-usar-dolar-transacciones-petrolerasEvalúan dejar de usar dólar en transacciones petroleras Londres.- Los países árabes del Golfo, China, Rusia, Japón y Francia estudian la posibilidad de reemplazar el dólar en las transacciones petroleras por una cesta de divisas que incluiría el yen, el yuan, el euro, el oro y una futura moneda del Golfo, reveló el diario " The Independent". "Ministros de Finanzas y gobernadores de bancos centrales han celebrado reuniones secretas en Rusia, China, Japón y Brasil para trabajar en este proyecto, que significaría que el petróleo no se valoraría más en dólares", afirmó el diario británico, que dice haber confirmado estas informaciones por fuentes bancarias en Hong Kong. http://eleconomista.com.mx/notasonline/negocios/2009/10/05/presentara-prd-controversia-cambios-secundarios-reforma-energeticaExtensión de reforma energética, a controversia El PRD en el Senado impulsará la presentación de una controversia constitucional en contra del presidente Felipe Calderón, por consideran que " se excede" en los reglamentos secundarios que emitió sobre la reforma energética aprobada por el Congreso el año pasado. El PRI analiza la posibilidad de sumarse a este recurso. El secretario de la Comisión de Energía del Senado, Graco Ramírez (PRD), presentará este martes al pleno un punto de acuerdo para que ese órgano legislativo inicie la redacción de una controversia constitucional ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en contra de los reglamentos que emitió el presidente Calderón en septiembre pasado para la Ley de Petróleos Mexicanos y la Ley Reglamentaria al Artículo 27 de la Constitución. http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/10/05/mexico-abandona-fase-recesiva-imefMéxico abandona fase recesiva: IMEF Un índice clave de actividad manufacturera de México mostró un ligero crecimiento en septiembre, por cuarto mes consecutivo, apuntando a que la severa recesión económica ha terminado, dijo el lunes el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). En septiembre el indicador IMEF manufacturero se ubicó en 51.6 puntos, lo que representó un incremento marginal de 0.5 puntos con respecto al mes previo. "Este es el cuarto mes consecutivo en que el indicador mantiene variaciones positivas mensuales, que si bien no significa que las actividades empresariales estén en pleno crecimiento, sí deja claro que la tendencia decreciente quedó atrás", dijo el IMEF en un reporte. La Jornada http://www.jornada.unam.mx/2009/10/06/index.php?section=economia&article=021n1ecoSe perdieron 155 mil empleos en la industria automotriz en 12 meses Juan Carlos MirandaEn los últimos doce meses la industria automotriz perdió 155 mil plazas laborales, de las cuales 141 mil 898 pertenecían al sector de autopartes, lo que representó "la mayor pérdida de empleos en maquila de exportación", sostuvo Agustín Ríos, presidente de la Industria Nacional de Autopartes (INA). Durante la inauguración del Foro Automotor 2009 organizado por la Asociación Nacional de Distribuidores de Automotores (AMDA), Ríos precisó que en comparación con el año pasado, la industria de autopartes opera a menos de la mitad de su capacidad (44 por ciento) debido a la crisis financiera. http://www.jornada.unam.mx/2009/10/06/index.php?section=economia&article=023n1ecoEl sector financiero contaminó la economía y ahora debe limpiarla, dice StiglitzEstambul, 5 de octubre. Se deben aplicar impuestos a las operaciones financieras, a fin de evitar un comportamiento irregular de los mercados, y que el gravamen recaudado sirva para pagar el daño entre los países pobres, " víctimas inocentes " de la crisis, propuso el premio Nobel de Economía, Joseph Stiglitz. Al asistir aquí a la asamblea anual del Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial, el premio Nobel expresó ante la prensa que " el sector financiero contaminó la economía global con activos tóxicos y ahora debe limpiarla". http://www.jornada.unam.mx/2009/10/06/index.php?section=economia&article=023n2ecoLa demanda de trabajo migrante &ldguo; se relanzará&rdguo; al terminar la recesiónBangkok, 5 de octubre. El Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), que lanzó un alegato a favor de la inmigración, aseguró que México encabeza la recepción de remesas en América Latina, con 27 mil 144 millones de dólares. En su informe sobre Desarrollo humano 2009, cita que 42.8 por ciento de las remesas totales que recibieron los países latinoamericanos en 2007 tuvieron como destino a México, seguido a distancia por Colombia, con 4 mil 523 millones de dólares (7.1 por ciento del total). Sobre la inmigración, el PNUD precisó que una vez que la recesión sea superada, beneficiará a los países ricos. En un informe titulado Derribando barreras: la movilidad y el desarrollo humano, la agencia de la ONU intenta "sacudir los mitos sobre la migración": "Cuando la recesión mundial termine, la demanda de mano de obra emigrante se relanzará&rdguo;, señaló la directora del informe, Jeni Klugman. http://www.jornada.unam.mx/2009/10/06/index.php?section=sociedad&article=032n2socAlertan sobre &ldguo; dramáticos índices &rdguo; de hambre y pobreza alimentaria Matilde Pérez U. En el país se desperdician cada año 10 millones de toneladas de comida, mientras la población en pobreza alimentaria aumentó 6 millones en el trienio reciente, afirmó Luciano Aimar, presidente de la Asociación Mexicana de Bancos de Alimentos (AMBA), la cual recibirá los beneficios de la campaña mundial Unidos contra el Hambre, que se inicia hoy y concluye el día 26. A la fecha, 1.2 millones de personas reciben la ayuda de la AMBA. La meta es atender a 3 millones en 2013, cuando concluya su gestión la actual mesa directiva del organismo. " Faltan muchos mexicanos a los que se debe ayudar con alimentos; los índices de hambre son dramáticos en Guerrero, Chiapas, Oaxaca y las sierras de Puebla, Durango y Jalisco, aunque también en las zonas urbanas y conurbadas hay cientos de familias que padecen hambre."

http://www.jornada.unam.mx/2009/10/06/index.php?section=sociedad&article=035n1socPuede negar Semarnat 31 permisos para sembrar maízMatilde Pérez U. La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) tiene los elementos legales para negar las 31 solicitudes de permiso de siembra experimental de maíz transgénico que presentaron Monsanto, Pioneer, Down y Agroscience, sostuvo la organización no gubernamental Semillas de Vida. La

futuro del país y para los millones de pequeños agricultores; sobre el uso de transgénicos", asentó la agrupación.	el Ejecutivo debe apegarse a la ley y recordar la discusión